
avec	vous,	pour
l'Alsace

ÉDITO	DU	MOIS
Alors	que	le	mois	de	mai,	symbolique	pour	la	construction	européenne
touche	 à	 sa	 fin,	 je	 souhaite	 partager	 avec	 vous	 les	 événements
marquants	de	ces	trente	derniers	jours.
	
La	 journée	du	8	mai	a	été	 l'occasion	de	 rendre	hommage	à	 tous	 les
soldats	 morts	 au	 combat	 durant	 la	 Seconde	 Guerre	 mondiale.	 Ce
moment	de	recueillement	et	de	souvenir	nous	rappelle	que	la	paix	ne
doit	jamais	être	prise	pour	acquise.	Alors	que	la	guerre	en	Ukraine	se
poursuit,	nous	devons	plus	que	jamais	agir	pour	préserver	 la	paix,	 la
liberté	et	la	démocratie,	piliers	de	notre	société	européenne.
	
En	 1950,	 Robert	 Schuman	 déclarait	 «	 L’Europe	 ne	 se	 fera	 pas	 d'un
coup,	 ni	 dans	 une	 construction	 d’ensemble	 :	 elle	 se	 fera	 par	 des
réalisations	concrètes	créant	d'abord	une	solidarité	de	fait.	».	Chaque
9	mai,	nous	célébrons	la	Journée	de	l'Europe	qui	incarne	les	valeurs	et
les	 idéaux	 sur	 lesquels	 notre	 Union	 est	 fondée.	 Cette	 date	 rappelle
l'importance	 de	 l'unité	 et	 de	 la	 coopération	 entre	 les	 nations
européennes,	 dans	 un	 monde	 en	 constante	 évolution.	 Elle	 nous
rappelle	 également	 les	 progrès	 que	 nous	 avons	 accomplis	 sur	 le
chemin	de	la	prospérité.
	
Le	 22	 mai	 s’est	 tenue	 la	 session	 plénière	 de	 l’Assemblée
Parlementaire	 Franco-Allemande	 (APFA),	 que	 j’ai	 présidée	 à
Strasbourg,	 capitale	 de	 l’Europe,	 aux	 côtés	 de	 la	 Présidente	 de
l’Assemblée	nationale	et	de	la	Présidente	du	Bundestag.	Les	députés
français	 et	 allemands	 présents	 ont	 contribué	 au	 développement	 de
projets	communs	entre	nos	deux	pays.	
	
En	ces	temps	de	défis	multiples,	il	est	essentiel	que	nous	continuions
à	avancer	ensemble.	C'est	dans	cet	esprit	que	je	m'engage	à	travailler
sans	relâche	pour	défendre	les	intérêts	de	l’Alsace	et	de	la	France	au
sein	 de	 l'Union	 européenne.	 Je	 suis	 pleinement	 investie	 au
renforcement	 de	 la	 coopération	 transfrontalière	 pour	 favoriser	 les
échanges	économiques	et	culturels	entre	l'Alsace	et	notre	voisin.
	
Vive	l’Europe	!	Es	lebe	Europa	!

L'Assemblée	parlementaire	franco-

allemande	se	déplace	à	Strasbourg

pour	

sa	session	plénière

En	 	 cette	 	 année	 	 franco-
allemande	 et	 60	 ans	 	 après	 la
signature	 du	 Traité	 de	 l’Élysée,
l’Assemblée	 parlementaire
franco-allemande	 (APFA)	 s’est
réunie	 le	 22	 mai	 dans
l’hémicycle	 du	 Parlement
européen	 à	 Strasbourg,	 ville
symbole	 de	 notre	 histoire
commune	 et	 de	 la	 construction
européenne.
	
Plusieurs	 textes	 sur	 des	 sujets Bruno	 Le	 Maire,	 ministre	 de



clés	 de	 la	 coopération	 franco-
allemande	 ont	 été	 examinés	 et
votés.	Notamment	une	résolution
«	 Pour	 un	 apprentissage	 vivant
et	 efficace	 de	 la	 langue	 du
partenaire	 »	 que	 j’ai	 proposée
avec	 mon	 homologue	 allemand
Nils	 Schmid,	 en	 vue	 de
développer	 l’enseignement	de	 la
langue	du	partenaire	et	qui	a	été
votée	 à	 l’unanimité.	 Je	 vais	 à
présent	 la	 soumettre	 à
l’Assemblée	nationale.
Nous	avons	également	décidé	de
l’institution	 d’un	 groupe	 de
travail	 sur	 la	 «	 Politique
étrangère	et	de	sécurité	 »,	 sujet
hautement	 d’actualité,	 dans	 le
contexte	de	la	guerre	en	Ukraine.

l’Économie,	 et	 son	 homologue
allemand	Robert	Habeck,	ont	été
auditionnés.	 Cet	 échange	 a	 été
l’occasion	 pour	 l’ensemble	 des
parlementaires	 présents	 de
soulever	 leurs	 interrogations	 sur
la	 loi	 américaine	 relative	 à	 la
réduction	de	l’inflation	dite	«	IRA
»,	 la	 règlementation	 des
subventions	 en	 Europe	 et	 le
Pacte	 vert	 ainsi	 que	 les
trajectoires	 divergentes	 de	 la
France	 et	 de	 l’Allemagne	 en
matière	 d’énergie	 nucléaire	 et
l’avenir	 des	moteurs	 thermiques
et	des	carburants	de	synthèses.
	
Il	 est	 primordial	 que	 Français	 et
Allemands	 dessinent	 une	 vision
commune	 de	 l'Europe	 de
demain.	 En	 tant	 que	 co-
présidente	 du	 Bureau	 de	 l’APFA,
j'ai	eu	le	plaisir	de	présider	avec
mon	 homologue	 allemand	 Nils
Schmid	 un	 débat	 animé	 sur	 la
situation	 des	 Balkans
occidentaux,	 notamment	 en	 ce
qui	 concerne	 les	 perspectives
d'adhésion	de	ces	pays	à	l'Union
européenne.
	
L’objectif	 de	 notre	 Assemblée
franco-allemande	 et	 de	 nos
sessions	plénières,	est	de	mettre
en	place	des	bases	solides,	pour
une	 coopération	 plus	 étroite	 et
efficace	 sur	 les	 sujets	 concrets
qui	 touchent	 les	citoyens	de	nos
deux	pays.

Lire	la	suite

À	l'Assemblée	nationale

Intervention	sur	la
situation	des	Balkans

occidentaux

Le	 10	 mai,	 en	 Commission	 des
Affaires	 étrangères,	 je	 suis
intervenue	 sur	 la	 situation	 des
pays	 membres	 des	 Balkans
occidentaux	et	pour	soutenir	ces
pays	sur	le	chemin	de	l’adhésion
à	l’Union	européenne.
	
	

Voir	la	vidéo

Échange	de	vues	sur
l'élargissement	de	l'Union

européenne

En	 Commission	 des	 Affaires
européennes	 de	 l’Assemblée
nationale,	 j’ai	 	 participé	 à	 	 	 un
échange	 de	 	 vues	 avec	 	 nos
collègues	 de	 la	 Commission	 des
Affaires	 européennes	 du
Bundestag	allemand.	
	
Nous	 avons	 évoqué	 les
perspectives	 d'élargissement	 et
de	 réforme	 des	 institutions	 de

https://brigitteklinkert.fr/lassemblee-parlementaire-franco-allemande-a-strasbourg/
https://videos.assemblee-nationale.fr/video.13368407_645b4d7f3a340.commission-des-affaires-etrangeres--communication-de-mme-marine-hamelet-et-m-frederic-petit-sur-le-10-mai-2023


l'Union	européenne.

Voir	la	vidéo

Débat	sur	la	place	du
couple	franco-allemand	au

sein	de	l'Europe

Je	 suis	 intervenue	 à	 l'occasion
déjeuner-débat	 géopolitique
mensuel	 organisé	 par	 l’Institut
Aspen	sur	«	L’Europe	et	le	couple
franco-allemand	 à	 l’épreuve	 de
la	 guerre	 en	 Ukraine	 ».	 J’y	 ai
plaidé	 pour	 une	 Europe	 des
territoires	 et	 du	 concret,	 qui
défende	 coûte	 que	 coûte	 ses
valeurs	 fondamentales,	 et	 qui
s’appuie	 sur	 le	 moteur	 franco-
allemand.

Visite	du	Conseil
municipal	d'Appenwihr

Le	 16	 mai,	 j’ai	 eu	 le	 plaisir	 de
faire	 découvrir	 l’Assemblée
nationale	 à	 Thierry	 Sautivet,
maire	 d’Appenwihr,	 ainsi	 qu’à
son	 équipe	 municipale.	 Après
avoir	 assisté	 à	 la	 séance,	 nous
avons	notamment	échangé	sur	le
mandat	de	député,	ainsi	que	 les
sujets	 du	 territoire.	 Merci	 à
Thierry	Sautivet	et	à	 son	conseil
municipal	 de	 leur	 intérêt	 pour
cette	 belle	 institution	 qu’est
l’Assemblée	nationale.

À	l'Assemblée	parlementaire	

franco-allemande

Échanges	sur
l'apprentissage	de	la
langue	du	voisin

Le	2	mai,	j’ai	échangé	avec	Anne
Tallineau,	Secrétaire	générale	de
l’Office	 franco-allemand	 pour	 la
jeunesse	 (OFAJ).	 La	mobilité	 des
jeunes	 français	 et	 allemands
ainsi	 que	 l’apprentissage	 de	 la
langue	 du	 pays	 du	 partenaire
sont	au	cœur	de	 l’amitié	 franco-
allemande.	 Lors	 de	 la	 session
plénière	 de	 l’Assemblée
parlementaire	 	 franco-allemande
	 le	 22	 mai	 2023,	 avec	 mon
homologue	allemand	Nils	Schmid
nous	 avons	 proposé	 et	 voté	 à
l'unanimité	une	résolution	«	Pour
un	 apprentissage	 vivant	 et
efficace	 de	 la	 langue	 du

Échanges	sur	la	mobilité
européenne	des	étudiants

Le	 2	 mai,	 j’ai	 reçu	 Philippe
Gréciano,	 Président	 de
l’Université	 franco-allemande	 et
Eva	 Martha	 Eckkrammer,	 Vice-
Présidente.	 Nous	 avons	 évoqué
plusieurs	 sujets	 franco-
allemands,	 notamment	 la
question	 de	 la	 mobilité	 des
jeunes	 français	 et	 allemands
pendant	 la	 formation
professionnelle	et	académique.

https://videos.assemblee-nationale.fr/video.13374940_645b7ecb40266.commission-des-affaires-europeennes--echange-de-vues-avec-la-commission-des-affaires-europeennes-du-10-mai-202


partenaire	 »	 qui	 a	 été	 votée	 à
l’unanimité.

Audition	de	Dubravka
Šuica

Vice-présidente	de	la
Commission	européenne

Le	 17	 mai	 j’ai	 participé	 à
l’audition	 de	 Dubravka	 Šuica,
Vice-Présidente	 de	 la
Commission	 européenne,	 par	 le
groupe	 de	 travail	 «	 Avenir	 de
l’Europe	 »	 de	 l’Assemblée
parlementaire	 franco-allemande
(APFA).	 A	 l’occasion	 de	 cette
audition	 Madame	 Šuica	 a
présenté	 les	 résultats	 concrets
de	 la	 Conférence	 sur	 l'Avenir	 de
l'Europe	 et	 l’état	 actuel	 du	 suivi
des	 recommandations	 formulées
dans	 le	 rapport	 final	 de	 cette
conférence.

Lancement	du	projet	
«	Justice	sans	frontières	»

Le	 10	 mai,	 j’ai	 participé	 au
lancement	 du	 projet	 innovant	 «
Justice	sans	frontière	»	porté	par
le	 Centre	 Européen	 de	 la
Consommation	 (CEC),	 au	 Palais
de	 Justice	 de	 Strasbourg.	 Ce
projet	 offrira	 un	 service	 de
consultations	 juridiques	 gratuit
et	 bilingue	 aux	 citoyens	 de	 la
région	transfrontalière.

Brèves	de	circo

Huit	policiers
supplémentaires	à	Colmar

Dans	 le	 cadre	 de	 la	 loi
d'orientation	 et	 de
programmation	 du	 ministère	 de
l’intérieur	 (LOPMI),	 Gérald
Darmanin	a	annoncé	l’affectation
de	 huit	 nouveaux	 policiers	 au
commissariat	 de	 Colmar	 à	 partir
de	 septembre.	 	 Ces	 effectifs
permettront	notamment	de	lutter
plus	 efficacement	 contre	 la
délinquance.	 Cette	 mesure
concrète,	 confirme	 les	 efforts
continus	 déployés	 par	 le
gouvernement	 pour	 renforcer	 la
sécurité	 et	 garantir	 le	 bien-être
de	nos	concitoyens.

Lire	la	suite

Les	commémorations	du	
8	mai	1945

Le	 8	 mai	 2023,	 nous	 avons
célébré	 la	 fin	 de	 la	 Seconde
Guerre	 mondiale	 en	 Europe.
Cette	 journée	 symbolique	 a	 été
l’occasion	 de	 rendre	 hommage
aux	 femmes	et	aux	hommes	qui
ont	 perdu	 la	 vie	 pendant	 cette
guerre.	Nous	ne	les	oublions	pas
et	 continuons	 de	 perpétuer	 leur
souvenir.

https://brigitteklinkert.fr/huit-policiers-supplementaires-vont-etre-affectes-a-colmar/


Horbourg-Wihr	fête	ses	50
ans

Il	 y	 a	 50	 ans,	 les	 communes	 de
Horbourg	 et	 de	 Wihr-en-Plaine
fusionnaient	pour	ne	former	plus
qu’une	 seule	 et	 même
commune.	
	
Ce	 mariage	 réussi	 a	 été	 rendu
possible	grâce	à	 l’audace	portée
par	 les	 élus	 et	 à	 l’engagement
des	 citoyens	 pour	 faire	 de	 ce
projet	une	réalité.

Inauguration	du	sentier
des	mémoires

Le	8	mai,	nous	avons	inauguré	le
Sentier	 des	 mémoires	 de	 la
Deuxième	 Guerre	 Mondiale	 à
Holtzwihr	 -	 Porte	 du	 Ried.	 Ce
sentier	 rend	 hommage	 aux
combattants	et	résistants	qui	ont
perdu	 la	 vie	 pour	 défendre	 nos
valeurs	et	nos	 libertés.	 Il	 intègre
notamment	le	Mémorial	dédié	au
lieutenant	 Audie	 Murphy	 et	 aux
soldats	 de	 la	 3ème	 Division
d’Infanterie	américaine.

Inauguration	de	la
centrale	photovoltaïque

J’ai	 participé	 à	 l’inauguration	 de
la	 centrale	 photovoltaïque	 de
Volgelsheim.	 Une	 traduction
concrète	 de	 l’appel	 à	 projets
photovoltaïque	 que	 j’ai	 obtenu
de	 l’État	dans	 le	cadre	du	projet
de	 territoire	 de	 Fessenheim.	 Un
projet	 ambitieux,	 porté	 par	 la
commune	 de	 Volgelsheim	 avec
de	nombreux	 	partenaires,	qui	a
permis	 de	 concrétiser	 la
réalisation	 de	 la	 plus	 grande
centrale	solaire	d'Alsace.	En	plus
de	 ses	 bienfaits	 énergétiques,
cette	 centrale	 joue	 un	 rôle
crucial	 dans	 la	 lutte	 contre	 le
changement	 climatique	 et	 dans
le	 développement	 de	 notre	 mix
énergétique.

Lire	la	suite
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